

En toda España nuestros jóvenes se disponen a fortalecer su cuerpo y espíritu al aire libre de nuestros pinares y también nuestra provincia tiene su Campamento instalado en los hermosísimos parajes de Gredos, en la bellísima ribera del Tormes que discurre por aquellos lugares salta entre los peñascos Las Chorreras por el tortuoso cauce que le deparan las fragosidades serranas. Nuestros jóvenes respiran las auras puras de su tierra, formándose en su propio ambiente y todo allí les recordará de que además de españoles son castellanos de Avila, tierra insigne en las grandezas históricas de la Patria. La altura misma de las tierras en donde pasarán alegres días sujetos a la disciplina del Frente de Juventudes les recordará sin duda la grandeza espiritual de su destino, y sobre todo el nombre de San Juan de la Cruz, aprobado por la Delegación Nacional de Frente de Juventudes para el Campamento abulense, que de este modo honra al Místico Doctor en el Cuarto Centenario de su nacimiento que venimos conmemorando, les hablará de ambiciones supremas, de sacrificios meritorios por los grandes ideales y los más grandes amores.

El orden nuevo en la Educación de las juventudes impone nuevas modalidades. Nuestro puesto, dicen, está al aire libre. Este es el puesto general de todo español amante de su Patria: al aire libre, vigilante siempre frente a los enemigos de su propio ser, de sus valores humanos, de sus valores ultraterrenos también al aire libre... Y así la juventud se prepara a gustar las asperezas de una vida campestre que les dé idea de lo que puede ser presencia obligada en los campos frente a un enemigo. Lo que hoy es formación, mañana puede ser servicio a la Patria.

Por eso la vida del campamento es austera, en medio de las expansiones juveniles; por eso reciben los jóvenes en pleno campo español lecciones provechosas que les hablan de Dios y de la Patria; por eso al lado del Campamento destaca la Cruz de los Caídos ante la que se celebran Divinos Oficios, se rezan preces, se ofrecen coronas y se cantan himnos. Todo ello es lección permanente, constante de amor a la Patria, de amor a Dios.

Y además de esta lección que en todos los campamentos se ofrece a los jóvenes, influyéndose en su ánimo suavemente, recibirán los jóvenes de Avila la excelsa lección de amor a la Cruz en el recuerdo de nuestro Santo Doctor; sabrán entender el significado de aquella petición sublime a Jesús Nazareno: Sacrificio, Señor, padecer y ser despreciado por Vos. Sabrán aplicar el dictado a sus deberes religiosos y patriótico-sociales.

## Inquietud espiritual de España

El Nuevo Estado actúa constante y eficazmente. No proyecta, realiza. Al espíritu y a la doctrina Nacional-sindicalista corresponde íntegramente la acción, no solo el proyecto. Los anhelos y las necesidades sentidas se han convertido, a través de las normas tan sabiamente dictadas, en cumplidas realidades. España, para cumplir su destino imperial, precisa una tarea constante de superación que florezca en una sistemática ordenación de realizaciones.

El aumento de la población, base fundamental del engrandecimiento de las Naciones, fué constante preocupación del Estado Nacional-sindicalista, al que respondió el desarrollo de una eficiente política demográfica, en la que destaca la Ley creadora del Régimen Nacional de Subsidios Familiares y las posteriores disposiciones que completan y perfeccionan la misión de aqué, procurando no solo la protección económica de la familia española, sino la elevación de su nivel social como base de la prosperidad de la Patria.

Desde 1938, fecha de promulgación de la Ley creadora del Régimen de Subsidios Familiares, no ha transcurrido un año sin una nueva aportación a esta labor protectora de la familia. Las Disposiciones promulgadas han perfilado y perfeccionado en tal forma el Régimen que hoy se presenta como uno de los mejores y más ejemplares en el conjunto de las legislaciones sociales y familiares.

Paralelamente a este desarrollo del Régimen, otras disposiciones coincidentes en el propósito fundamental han traído nuevas aportaciones a la labor protectora y dignificadora de la familia. Tales, la dictada concediendo importantes beneficios en favor de las familias nu-

merosas y la que sanciona como delito el abandono de la familia.

Por último, se hace realidad viva en las páginas del Diario Oficial una nueva concesión de beneficios que protege y atiende a los momentos culminantes de la familia, aquellos en que ésta transcurre la órbita puramente privada en que se desenvuelve, para establecer su línea de sucesión proporcionando al Estado nuevos ciudadanos que, al determinar un aumento de la población, contribuirá al engrandecimiento de la Patria.

La ampliación del Seguro de Maternidad proporcionará a todas las esposas de los trabajadores asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares, y a las que por sí mismas lo sean sin derecho a inclusión en el de Maternidad, los medios económicos y materiales necesarios para cumplir su alta misión con las condiciones y garantías que el Estado les facilita. No solo se atiende con esta última disposición a una eficaz política social y familiar, sino que se orienta también hacia una política demográfica de amplias repercusiones.

Otro aspecto interesante es el de restituir a la madre a la plena función del hogar, dotándola de holgura suficiente para atender a la preparación moral y material de sus hijos, consiguiendo al propio tiempo una reducción del paro del trabajador al dejar de la fábrica y del taller a la mujer trabajadora encauzándola hacia el seno de la familia.

Muy interesante es el aspecto demográfico, ya que con esta ley protectora, y al ser atendidos los partos en las condiciones de exigencia que la ciencia médica establece, se disminuirá la mortalidad infantil, causa del mayor déficit de población que anteriormente se producía.

## El Ferrol del Caudillo celebrará solemnemente la fiesta del CARMEN

EL FERROL DEL CAUDILLO.—Un solemne triduo en honor de la Patrona, Nuestra Señora del Carmen, van a celebrar los talleres de la Construcción Naval y de los astilleros de la Marina. Predicará el magistral de Mondoñedo, don Jesús Fernández Blanco, y un coro de marinos de la flotilla de destructores interpretará diversos cantos. Terminado el triduo habrá una función religiosa, a la que asistirán los marinos de la Escuadra y los del Departamento. Por fin, las dotaciones de los barcos de guerra cantarán la Salve marinera.—(Cifra).

El día del Carmen en San Ferrnando

SAN FERNANDO.—La Marina de guerra se dispone a celebrar el próximo día 16 con gran solemnidad la festividad de su Patrona, Nuestra Señora del Carmen. En la iglesia de San Francisco habrá una función que presidirán los almirantes Agacino y Escrigas, a más de otros almirantes residentes en el Departamento, y a la que asistirán todos los jefes y oficiales de la Armada y las tripulaciones de los buques de guerra fon-

deados en el arsenal de La Carraca. En este establecimiento militar se preparan también varios actos y festejos. Por la tarde saldrá en procesión tradicional la imagen de la Virgen, que recorrerá las calles principales de la población. El día 15 da-

## El Primado da posesión del Vicariato del Arzobispado de Toledo a su Obispo Auxiliar

TOLEDO.—En el Palacio Arzobispal de Toledo se ha verificado el acto de la toma de posesión del vicariato general del Arzobispado por el nuevo Obispo Auxiliar de la archidiócesis, doctor don Eduardo Martínez.

El acto se celebró en el despacho del Obispo Auxiliar, bajo la presidencia del Arzobispo Primado doctor Pla y Deniel, concurriendo el hasta ahora vicario general doctor Morera y Sabater; el secretario de cámara y gobierno y los miembros de la curia de justicia y de gobierno y administración.

El Primado dió posesión del vica-

rato al Obispo Auxiliar y le presentó las citadas personalidades eclesiásticas.

El nuevo Obispo fué cumplimentado después por el Cabildo primado, capellanes y beneficiados de la capilla Mozárabe y representaciones del clero secular y regular.

También ha cumplimentado al Obispo Auxiliar el gobernador civil, señor Casanova.

La delegada nacional de la Sección Femenina en Medina del Campo

La delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Ri-

rán comienzo los festejos de la feria y el 16 se lidiarán seis toros de Pérez de la Concha por Pepe Gallardo, Manolete y Paquito Casado. En Cádiz se celebrarán asimismo diversos actos religiosos organizados por la gente del mar.—(Cifra).

La delegada nacional de la Sección Femenina en Medina del Campo

La delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Ri-

## COMPAS DE ESPERA ROMMEL y AUCHINLECK siguen acumulando grandes elementos para su lucha en Egipto

### El alemán resiste y el inglés no da un paso adelante

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

LA GUERRA EN TIERRAS DE EGIPTO.—La suerte de Africa se va a ventilar en las potentes fortificaciones de El Alamein, última línea — así dicen — que defiende Alejandría. La lucha prosigue encarnizada entre Rommel y Auchinleck. Este general al sustituir a su colega relevado Ritchie (el derrotado en la región de Tobruk) en conformidad con los planes de su Estado Mayor optó por no dar un paso atrás y si hacerse fuerte en la línea fortificada de El Alamein con los restos del magno ejército octavo y los soldados que a toda prisa se recogieron en toda la zona egipcia.

Rommel después del gigantesco esfuerzo realizado en poco más de un

mes conquistando toda Libia y adelantándose en Egipto, luego de abatir las dos grandes fortalezas de Tobruk y Matra Matruk, necesitaba para dar el empujón definitivo nuevos elementos de lucha y dar un descanso merecido a sus incansables tropas. Mientras el inglés sigue trayendo soldados del Oriente Medio (Palestina e Irak) muy inferiores al octavo ejército derrotado y via Suez armamento yanqui que iba a ser destinado a sostener al ruso. Iban los barcos yanquis camino del Golfo Pérsico cuando una contraorden les hizo derivar al Mar Bermejo. Churchill los necesitaba, el tenebroso Stalin bastante tenía con lo que le mandaba Roosevelt vía Murmansk.

Permitidme os diga que del célebre convoy, el de los 38 barcos, nada ha entrado en Archangels (Rusia). Todo se lo ha tragado el mar. En el momento actual el inglés está flojo en Africa. Prueba al punto. Sus continuas embestidas contra el hoy débil muro de las vanguardias italo-germanas son perfectamente inútiles.

A Rommel le pasa exactamente igual que a nuestro invicto Caudillo en la guerra antirroja. Prudentísimo, Franco no daba un paso adelante sin haber medido y remedido cien veces su alcance y cuando lo hacía, era con firmeza sin igual y una vez conquistado un punto esencial, en él se clavaba con sus valientes soldados y ya podían venir los ojos... que la bandera de oro y sangre no había quien la abatiese del sitio conquistado. Podría haber flexiones occidentales pero lo "esencial" firme como una roca. Esto sucede al bravo e inteligente mariscal germano. Rommel, merced a las magníficas comunicaciones que ahora tiene con Italia — apenas interrumpidas por el anglosajón — está trayendo de la península italiana todo lo que necesita para realizar sus últimos planes que sólo estorbará el sol, si se pone muy terco. Aunque las temperaturas en la zona actual no deben ser tan extremadas como las que rigen en la región anteriormente conquistada por el Eje. Llegan noticias de que unos barcos van a Trípoli y otros a los dos puertos antes citados, utilizándose así comunicaciones terrestres y marítimas. Pilotos ingleses afirman que, puede asegurarse que está desembarcándose todo un cuerpo de ejército alemán. Tal es el movimiento de barcos en la rada de Tobruk. El movimiento de convoyes es continuo. De aquí nace el que el Eje siga bombardeando de día y de noche la plaza militar de Malta para desde ella impedir toda acción aero-marítima contra los citados convoyes.

Meditando sobre las circunstancias en que uno y otro general tienen que desenvolverse, nada de particular tiene que en los centros oficiosos berlineses se espere con tranquilidad el final de la lucha que en el norte de Africa está hoy entablada, pese a ese optimismo que se apunta en algunas esferas británicas, optimismo respaldado únicamente en esas partes de guerra en las que se exalta la "eficaz intervención" de las fuerzas aéreas democráticas. Como si a esas alturas no supiera ya hasta el más cándido que es la enorme superioridad germanoitaliana en el aire uno de los más decisivos factores en cuanto viene ocurriendo.

COMO SE EXPLICAN LOS EXITOS DE ROMMEL.—En la prensa británica no se les más que un nombre y es el del ya famoso general africano. Hitler y Mussolini casi han desaparecido de sus grandes páginas. Les ha eclipsado ese magno de la estrategia colonial. Tiene la palabra un periodista inglés que nos va a decir unas cosas muy sabrosas del mariscal «Ade-

vera, marchó a Medina del Campo, donde, en unión de la secretaria nacional, camarada Sira Mantola, realiza visita de inspección a la Escuela de Mandos establecida en el histórico Castillo de la Mota.

lante» y de su obra o sea del fracaso del general Ritchie y de su ya casi extinguido octavo cuerpo de ejército.

NO HEMOS PERDIDO porque nuestros jefes militares en Libia sean tan incapaces, sino porque su adversario el general Rommel es tan superior al promedio, estando dotado de condiciones geniales. Este conocimiento en boca de un adversario no es nuevo; el mismo Churchill hizo hace unos meses mención de las altas cualidades de este triunfador. En Londres, lo mismo que en Nueva York y que en Moscú, se habla hoy, con admiración, del «secreto de Romel».

¿Cuál es este secreto? Es su capacidad de ver la situación que se le ofrece bajo un punto de vista nuevo y original, nunca esquemático. Uno de los primeros «descubrimientos» que hizo en el desierto fué el de que en el sentido estratégico no se trata de un campo de batalla como, por ejemplo, las extensas llanuras de Flandes, sino de un paisaje cuya infinita extensión y monotonía se asemeje mucho más al mar que a la tierra, cuyo aspecto ha demostrado ser sumamente fértil. No se trataba en Libia de ocupar, efectivamente ciertas regiones, sino que bastaba con dominarlas desde determinadas bases, cual isla en mar de arena, por lo que no era importante defender el terreno palmo a palmo. Había que aplicar la táctica móvil de la batalla naval, en la que tampoco se lucha por un determinado

espacio de agua, sino que, a veces, el desafío decide la posición de todo el mar. Aplicando consecuentemente este concepto fundamental, ha dotado a sus cuerpos blindados de los pertrechos necesarios para una «batalla naval en tierra».

EN UNA BATALLA NAVAL deciden, como se sabe, la rapidez de los buques y el alcance y fuerza de penetración de su fuego. Rommel se ha preocupado de dar a su artillería mayor seriedad, y a sus tanques una mayor eficacia de tiro. Posee numerosos cañones de campaña montados sobre ruedas de oruga o que van remolcados por los tanques, y pueden maniobrar con asombrosa velocidad, lo que, indudablemente, han ganado la batalla africana de los últimos días. Los cañones de 8,8 centímetros de Rommel, han demostrado ser superiores a los ingleses. Así como un buen general de caballería necesita conocer sus caballos, así posee Rommel el «instinto del motor», para el que tiene una cualidad que casi podría denominarse «ternura». El que insiste en ser el mismo quien repare, engrase y eche gasolina a su automóvil de campaña, ha sido tachado como una originalidad del general, pero tras ella se oculta algo más serio. Rommel tiene cierto sentimiento propio hacia esos mecanismos sin vida, al parecer; para él son seres vivientes, capaces de prestar servicios sólo cuando se les mira y cuida como si fueran de carne y hueso.

## El jefe del gabinete egipcio declara que mantendrá al país al margen de la guerra Derrota aplastante del Ejército RUSO al oeste del DON

Sesión secreta de la Cámara egipcia

EL CAIRO.—En la sesión secreta de la Cámara egipcia el presidente del Consejo ha declarado que desde ayer se está librando combates decisivos en torno a la posición de El Alamein, haciendo constar su propósito de mantener al país al margen de la guerra.—EFE.

Progreso británico

EL CAIRO.—Oficialmente se anuncia que las fuerzas británicas han progresado unos cinco kilómetros al oeste de El Alamein.—EFE.

Ha muerto el jefe de Estado Mayor de la Legión portuguesa

LISBOA.—Ha fallecido el jefe de Estado Mayor de la Legión portuguesa, señor López Becerra.—EFE.

Derrota rusa

BERLIN.—El comunicado oficial del Alto Mando alemán da cuenta de que las tropas alemanas y aliadas han derrotado de una manera aplastante al enemigo ruso en las operaciones ofensivas al oeste del Don desde el veintiocho de junio al nueve de julio. Después de la conquista de Voronej el Don ha sido alcanzado en una extensión de trescientos kilómetros, estableciéndose varias cabezas de puente entre Jarok y Kurk, siendo escasos los efectivos contrarios que quedan en esta zona.

El número de prisioneros se eleva a 88.680; 1.007 carros blindados; 1.688 cañones; incalculable cantidad de material de todas clases, habiendo sido derrivados 540 aviones soviéticos. El botín aumenta sin cesar.

En el Océano Glacial ártico han sido destruidos por las bombas dos mercantes con un desplazamiento total de trece mil toneladas y un contratorpedero.—EFE.

MADRID.—Ha sido inaugurada una exposición de productos argentinos en la planta baja de los Almacenes Rodríguez, asistiendo al acto el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, el embajador de la Argentina en España, doctor Escobar. Tiende la exposición a propulsar el intercambio comercial entre los dos países aprovechando la estancia en Argentina de una Comisión encaminada al logro de tales fines.—(Cifra).

Clausura de un curso de artesanía  
MADRID.—El vicesecretario general del Movimiento, camarada Luna, ha clausurado el curso de jefes provinciales de artesanía.—(Cifra).

MEDINA DEL CAMPO.—La delegada nacional de la Sección Femenina ha emprendido su regreso a Madrid después de inspeccionar detenidamente la escuela de mandos de la Sección Femenina.—(Cifra).

Domingo Arias González, de 18 años, natural de El Barraco, vuelve a su Patria

MADRID.—Repatriados por la Delegación Nacional del Servicio de Repatriación de menores, han llegado a España y se encuentran en el Albergue de Nuestra Señora del Pilar, diez pequeños entre los que figura Domingo Arias González, de diez y ocho años, datural de El Barraco, el cual se dirige ahora a Vialva.—(Cifra).



## Temas de divulgación médica POR EL DOCTOR S. LEON Director por oposición del Dispensario Antituberculoso Central La curabilidad de la tuberculosis

(Continuación)

Y sin embargo, aunque la mortalidad por tuberculosis es aterradora, no todos los hombres, mueren por ella y en cambio hay muchísimas personas, que aún estando infectadas por el bacilo de Koch, este estado infeccioso pasa completamente desapercibido y aún dentro del grupo en las que se ha manifestado su enfermedad, lo hace en formas tan benignas, que muchas veces curan solas y aún a veces a pesar de terapéuticas mal dirigidas, como sucede a menudo en las infiltraciones infantiles, por ser generalmente mal diagnosticadas y en las que un tratamiento apropiado, sobre la base de reposo y el aislamiento de la fuente infecciosa, dá resultados realmente sorprendentes (Redecke, Klainschmidt, Eliasberg y Neuland, Gröer, etc.).

Pero hay más aún, y es que en las formas mal llamadas de tuberculosis del adulto (y decimos mal llamadas, porque hoy sabemos que no hay formas, privativas de una edad o de otra, pues en todas ellas pueden presentarse todas las formas y lo que únicamente varía es la frecuencia de aparición) más difícilmente influenciadas por la terapéutica y que llegan a nosotros en condiciones relativamente avanzadas, se consiguen hoy día, gracias a los modernos procedimientos de la fisiología, resultados muy brillantes, como sucede con la quimioterapia, pneumoterapia, freniceptomia, aspiración endocavitaria o método de Monaldi, las plastias de todas clases etcétera siempre que la indicación esté bien sentada y el procedimiento sea correctamente practicado.

Simplemente con un solo de estos métodos, el del pneumotorax artificial, desde su puesta en práctica por el genial Forlanini, hasta nuestros días y en sus distintas variedades, se han conseguido tal número de curaciones, que ello ha contribuido a la consagración del método y a que se tenga hoy día, como un arma poderosísima, en la lucha contra la tuberculosis.

Para dar una idea concreta y numérica de ello, queremos citar dos libros. Uno de Adré Bocquet titulado «La cessation et les résultats éloignes du P. A.» y otro de Paul Verán «La cessation du pneumoto-

rax artificiel» en los que dan sus autores las siguientes cifras de resultados: 81 por 100 de curaciones durables; 11 por 100 de curaciones relativas y 8 por 100 de recidivas.

Fischer obtiene resultados semejantes que a nosotros nos parecen excesivamente optimistas, estando más de acuerdo nuestra experiencia con la de Carpi, por ejemplo, que obtiene el 64 por 100 de resultados favorables o las de Brauer y Spengler que dan un 69 por 100 de éxitos y el mismo Partearroyo acusa en sanatorio privado una cifra de 73 por 100 de resultados útiles.

Se ve, pues, por todo lo anteriormente dicho, los maravillosos resultados obtenidos con el pneumotorax artificial (cuando está perfectamente indicado), ya que como término medio, de buenos resultados, se puede dar la cifra de 65 por 100 y téngase en cuenta que nos referimos única y exclusivamente a este método, por no resultar demasiado pesados en esta exposición.

¿Qué deducciones prácticas podemos sacar de todo cuanto llevamos dicho? Primero, que lo que pudiéramos llamar el dogma de la incurabilidad de la tuberculosis debe desaparecer de todas las mentes y ser sustituido por el de la curabilidad, más en consonancia con las ideas fisiológicas modernas. Segundo. Las posibilidades de curación son tanto mayores cuanto más pronto se inicie el tratamiento de la enfermedad y como para iniciar el tratamiento es condición indispensable sentar antes el diagnóstico y éste debe ser hecho tempranamente, se deduce que siempre que se note alguno de los síntomas subjetivos iniciales de la enfermedad, (como aumento de la palidez de la piel, disminución o pérdida de apetito, adelgazamiento, abatimiento rápido, cansancio, sudores nocturnos principalmente en las primeras horas de la madrugada, sensación de malestar general, cambio de carácter, etc.) especialmente si se ha convivido con un tuberculoso, se hagan examinar por un médico experto y competente o se acuda al Dispensario Central Antituberculoso: Con ello, aparte del bien individual que podéis obtener, prestaréis un señalado servicio a la humanidad.

## C. N. S.

### Concurso-oposición para auxiliares técnicos de Estadística y Colocación

En el Boletín del Movimiento número 149 se ha convocado concurso-oposición para cubrir plazas de auxiliares del Cuerpo Técnico de Estadística y Colocación de la Delegación Nacional de Sindicatos.

Número de plazas 1.500.  
Sueldo 5.000 pesetas.

No se precisa título.

Plazo de admisión de instancias hasta el 1.º de agosto de 1942.

En el Boletín del Movimiento número 149 y en el 28 de la Delegación Nacional de Sindicatos, se publican las condiciones y programas.

### Educación y Descanso

El día 21 y 22 del pasado junio, se desplazó al vecino pueblo de Fontiveros, el Cuadro Artístico de la Obra Sindical de «Educación y Descanso» con el fin de dar dos representaciones teatrales, cuyos ingresos fueron destinados para fines benéficos de la localidad.

Los modestos actores que tan desinteresadamente trabajan por llevar a los hogares humildes un poco de alegría, fueron muy aplaudidos por el público fontivero que llenaba el salón, y atendidos y agasados por la primera autoridad lo-

## VISITA PASTORAL EN EL PUEBLO DE MANJABALAGO

Como teníamos anunciado tuvo lugar en esta parroquia la sana visita pastoral de nuestro amadísimo Prelado.

A la hora señalada esperaban las autoridades, niños de la escuela con su culto profesor y pueblo en pleno; a los pocos momentos un repique de campanas nos anuncia la llegada del coche de su ilustrísima, que al descender le fué dada la bienvenida por el señor alcalde en nombre del pueblo y a continuación se organizó la comitiva para acompañarle al templo parroquial, donde tendrían lugar los actos.

Formaban, en primer lugar, las señoras y señoritas en dos filas, y a continuación los jóvenes y caballeros, después los niños de la escuela con banderas, entonándose varios cánticos por las muchachas, dedicados al señor Obispo.

A la entrada del pueblo se levantaba un hermoso arco hecho con gran arte por la juventud del pueblo.

A la puerta de la iglesia esperaban el párroco de Grajos, encargado de esta parroquia, revestido de roquete y capa, haciendo su entrada triunfal bajo palio, siendo portadas las varas por varios caballeros.

Una vez en el templo y después de orar durante unos minutos ante el altar del Sagrario, procedió a celebrar los actos de la santa visita, comenzando por rezar un responso por los fieles difuntos de la parroquia; a continuación exposición menor dando la bendición al pueblo, recibiendo ésta con grandes muestras de fervor. Procediendo a la visita de altares y ropas de la iglesia y por último dirigió una plática a sus amadísimos hijos exhortándoles a cumplir con los deberes de cristianos tomando como máximo interés de sus palabras el que asistan a misa todos los domingos y días de fiesta. Después a la juventud les exhorta a que sepan cumplir como verdaderos jóvenes cristianos para que no se dejen llevar de sus enemigos, haciendo un llamamiento a los padres de familia para que sepan cumplir como verdaderos padres.

Quedaron todos impresionados de

## Gasógenos "LUMA,"

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66.

SAN SEBASTIAN

## Sindicato Nacional de Ganadería

CIRCULAR

Llegan noticias a este Sindicato de que los ganaderos se abstienen de concurrir a las ferias y mercados con los ganados que desean vender por temor a que se les requisen, y como quiera que esos recelos son infundados, puesto que la superludicia tiene prohibido en absoluto las requisas en ferias y mercados, por esta circular se pone en conocimiento que pueden asistir a repetidas ferias y mercados y hacer transacciones con plena libertad, en la seguridad de que yendo provistos de la correspondiente guía de Sanidad no serán amonestados por la autoridad.

El delegado provincial del Sindicato, Fausto Velayos.

## Agencia de Transportes "LA ESPERANZA," S. I.

CASA CENTRAL: Perocota, 5, SEGOVIA. Teléfono 418

SERVICIO DIARIO CON CAMIONES ENTRE AVILA Y MADRID o viceversa  
AVISOS

MADRID  
Cardenal Cisneros, 29  
Teléfono 48420

AVILA  
San Segundo, 34  
Teléfono 363

las palabras de su amadísimo Pastor prometiendo estar dispuestos a ser, con la ayuda de Dios, verdaderos cristianos.

Después se dirigió a la escuela para examinar a los niños de catecismo, dando muestra de afecto y cariño para con los pequeñitos que, un poquito azarados, supieron contestar a las preguntas que les hacía, dándoles a besar su anillo pastoral, haciéndolo a continuación al pueblo en general, dirigiéndose a la casa rectoral, para ver la manera de proceder a su restauración, hacer todo cuanto se pueda por arreglar los desperfectos ocasionados por la lluvia, y después de descansar unos minutos se dirigió a tomar el coche acompañado de autoridades y pueblo en masa. Al ponerse en marcha, el pueblo dió vivas a su Prelado, quedando llenos de alegría por haber tenido a su amadísimo Pastor durante unas cuantas horas, pero al mismo tiempo llenos de gran dolor al ver alejarse al que con tanto deseo esperaba.

Quiera Dios Nuestro Señor que esta santa visita sea para el pueblo de Manjabalago de gratos recuerdos y sirva para que sus hijos vivan en un sólo amor hacia Cristo y estén dispuestos siempre a ser sus verdaderos hijos, y cumplir como verdaderos apóstoles suyos.

UN VECINO

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

«Reposo Municipal»

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de julio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 681.

Premiados con 2'50 los números 081; 181; 281; 381; 481; 581; 781; 881; 981.

## MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compro

VILLEN Ancora, 7.—MADRID  
Teléfono 74670.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura Provincial de Avila  
OFICINA DE ENLACE DE LA DIVISION AZUL

El Gobierno alemán ha dictado una disposición en virtud de la cual concede pensiones a los voluntarios españoles que, a consecuencia de las heridas sufridas en el frente, resulten inútiles, pensión que se gradúa con arreglo al empleo, estado civil, número de hijos y gravedad de la lesión sufrida. También las concede a las viudas e hijos de los que cayeron en la lucha contra el comunismo. El disfrute de estos beneficios ha de ser previa petición de los interesados, hecha antes de transcurrir dos años de la baja en la División por herido, para los primeros, o un año desde el fallecimiento para las segundas, por medio del Consulado alemán más próximo a la residencia de los solicitantes, el cual les facilitará un impreso que habrá de acompañarse a aquéllas, a las que también unirán los mutilados acta de matrimonio y partida de nacimiento de los hijos legítimos e hijastros y las viudas certificadas de defunción, causas de la muerte, probada por documentos del médico tratante, si no lo expresa ya el certificado de defunción, acta de matrimonio y partida de nacimiento de los hijos legítimos e hijastros.

El Gobernador civil, jefe provincial, Alejandro Alvarez López-Baños.



## Servicio informativo de los Jóvenes de A. C.

CONSEJO DIOCESANO

«HEROE A LA FUERZA»

Ufims (En español)

Miguel Ligeró.

El argumento en sí es gracioso, pero en el celuloide aparece como inverosímil y su comicidad llega muchas veces a la chabacanería. Abunda en escenas verdaderamente graciosas, aunque mal conseguidas.

Unas, rozan lo peligroso, aunque, dado lo jocoso de la situación y ausencia de malicia no daña gravemente; otras, cortas y de fácil arreglo, hay que suprimirlas totalmente por su clara intoralidad en el vestido (casi desnudo).

Resúmen: Una película cómica de escaso interés, que, moralmente, puede verse si se cortan algunos metros.

Estrenada en el Avenida, el 12 de abril de 1941.

AZUL: Solo para personas formadas.

## Sección Religiosa

Día 12, domingo. VII de Pentecostés. — Santos Juan Gualberto, fd.; Hermágoras, Paulino, obs.; Fortunato, dc.; Marciana, vg.; Epifana, Proclo, Hilarión, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo VII después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

Nuestra Señora del Carmen

La Santa.—La Comunidad de Reverendos Padres Carmelitas Descalzos, Venerable Orden Tercera, Bso. avileses, dedican solemne novena a su Inmaculada Madre la Reina de Carmelo. Por la mañana, a las ocho misa solemne cantada, rezándose a continuación la Novena. Por la tarde a las ocho, Exposición del Santísimo Rosario, sermón, por el M. R. Padre Francisco del Niño Jesús, Prior del Convento de Alba de Tormes, Novena, Reserva de S. D. M. y Moteles.

Fiesta de la Semana Devota y Visita Domiciliaria

La Santa.—Celebran su fiesta la Semana Devota y Visita Domiciliaria de la Virgen del Garmen. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general. A las nueve y media, la solemne.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de La Santa. Por la mañana, a las diez, exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, después de los cultos de la novena, preces, bendición y reserva.

Día 13, lunes.—Santos Anacleto, p.; Eugenio, ob.; Salutaris, pb.; Murita, dc.; Serapión, Miropes, mártires; Joel, Esdras, pfs.; Turiano, obispo; Silas, cf.

La misa y oficio divino son de San Anacleto, con rito semidoble y color encarnado.

Nuestra Señora del Carmen

La Santa.—Continúa la novena.

## Sordos

Con nuestros modernísimos aparatos eléctricos adecuados al grado de su sordera, todos los sordos pueden oír perfectamente. Dirigirse: Hernisán (Estudio Ortopédico) «Sección Sordera». Balmes, 104. Barcelona. (Aprobado C. Sanitaria núm. 2.002)

## MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Un colegio de princesas

En la ciudad de Bangkok, capital de Siam, existe una escuela semejante.

La dirige, o por lo menos la dirige, una señora inglesa, y asisten a ella quince princesitas de la familia real de Siam. En la escuela además de idiomas, música etc., se encargan de enseñarlas con especial atención las obligaciones caseras de la mujer, y así se ve las discípulas reales, guiando, barriendo y hasta algunas veces fregando los suelos.

Una de las profesoras es la que se encarga de la educación «doméstica» y otra las enseña el «arte de la mesa» y adornarlas con flores y a poner los menús.

Las muchachas tienen de diez a quince años de edad y salen del colegio sabiendo toda clase de trabajos caseros.

El peso y la rotación de la tierra

La rotación de la tierra proporcionalmente a todo cuerpo volante una fuerza centrífuga que pretende apartarlo de la tierra. Significa esto en la práctica una disminución del peso, por ejemplo en el caso del avión que vuela de Occidente a Oriente, por cuando el globo terráqueo gira de Este a Oeste. Este efecto es matemáticamente reducido, pero es posible medirle con exactitud gracias a la báscula de rotación. Un avión de diez toneladas de peso pierde en su vuelo hacia Oriente con una velocidad de 500 kilómetros hora, 20 kilogramos de peso. (Entiéndase bien que no lo pierde en su propia masa). En los obuses se puede observar más claramente esta influencia pues ésta aumenta en razón directa a la velocidad. Una granada disparada con una determinada carga de explosivos hacia Oriente avanzará en el aire mucho más y alcanzará un objetivo más lejano que aquella otra que sea disparada hacia Occidente.

Sierras musicales

Parece ser que no hay instrumento musical que produzca sonidos tan suaves como un serrucho. Los que han oído tocar a Hanford la sierra en el Armonium de Nueva York así lo aseguran.

Aparece en escena el excéntrico con un serrucho, se sienta, cruza las piernas y sujeta el mango de la misma entre las piernas. Con la mano izquierda sujeta la extremidad de la sierra para poder doblarla más o menos a voluntad. Con un macillo de hierro forrado de cuero empieza a dar golpes y dando con menos fuerza doblando en mayor o menor arco la hoja de la sierra y golpeando más cerca o más lejos del mango, produce notas fuertes, notas suaves, toda la gama con sus bemóles y sostenidos.

También de un sólo golpe pone en vibración la hoja del serrucho y solo doblándola más o menos toca una serenata.

También obtiene melodiosos sonidos con un arco de violín impregnado en resina.

La influencia del color en los vinos

El color de las botellas influyen mucho en la conservación del líquido que contienen. Se ha comprobado que muchos licores teniéndolos en botellas blancas, adquieren al poco tiempo mal gusto y pierden en calidad, mientras que los licores conservados en botellas negras o verdes permanecen incólumes aún cuando se les tengan expuestos a la luz del sol.

Deben emplearse, pues, botellas de color encarnado, anaranjado, amarillo verde o negro y evitar las de color blanco, azul o violeta.

## DESNATADORA

nuevs. Jorge Juan, 65  
MADRID



# Nieve y hielo, entre otoño y primavera

Por JOSE ESTEVE MARTI,

El ha llegado de Rusia. Es, como fué siempre, como siempre será. Su cara sonríe y tiene la risa franca de la nobleza, de la dignidad del carácter; no hay en él nada que no refleje algo que no pueden describir las palabras, y el primer saludo tiene un momento de silencio, de emoción, de tensión de las almas...

—¿Te acuerdas?... La pregunta abre un paréntesis a la vida, una inquietud a la respuesta; son demasiados los recuerdos para poder responder en seguida. Y comienza la charla ininterrumpida, larga, minuciosa, saturada de detalles. No parte, como otras, del momento escueto de su marcha a los campos de Rusia. Los amigos se han visto tras muchos años. Primero, cuando agonizaba el 1936, fué cautiverio en las cárceles rojas; después, al ser realidad la Liberación de España, deberes militares en uno, deberes de trabajo en el otro. Y a la llamada al combate contra las hordas rojas, el más joven, fué el primero, para poderle escribir un día al otro, «ya soy un combatiente contra el comunismo».

Así se inició una comunicación constante. En líneas menuditas, apretadas, con una letra igual de trazo firme, en relato sencillo se describía todo.

«Hoy se han cubierto los campos de nieve» —decía simplemente una carta. Más tarde, otro escrito, añadía: «He viajado en trineo. ¡Es emocionante! Montado en una barra que cruza detrás, se sortean los peligros. se dirige este vehículo tan extraño para nosotros los meridionales».

En otra misiva, establecía comparaciones. «Nos acordamos de nuestro sol de otoño —rememoraba—. «Aquí no hay una línea concreta que separe el Otoño del Invierno. En Rusia, el caso de la fragancia del Verano perdido, no ofrece esperanzas para volver a vivir. Todo se

muere, todo se aquieta. Lo que primero fué nieve se convierte en hielo, y es un hielo que cruza la tierra y llega hasta las almas. ¡Comprendo ahora la tragedia de Rusia!»

Así una carta, otra y otra; todas hablaban del frío, pero ninguna cerraba la más mínima queja. La crudeza del tiempo era una condena a inmovilidad que solo hería el sentimiento del ansia de no poder ir más allá. Y llegó la Primavera, y un día escribió: «Hemos visto el sol. Había llegado a creer que lo oscuro del cielo era un reflejo del alma pobre del pueblo ruso, castigada por lo Divino, por su indolencia ante el bolchevismo. Pero este sol no nos calienta, no tiene vida. Sin embargo, con optimismo y esperanza, hemos limpiado nuestras armas. ¡Si superas como brillan a la luz del sol... Diría que todo brilla, pues hasta el hielo parece anunciar la Primavera».

Y aquí se perdieron sus cartas. ¿Causa del silencio? ¡Incomprendible! Un día, carta dijo: «Vuelvo a España ¡qué lástima! precisamente ahora existe el buen tiempo...»

Y hoy, ha vuelto. Luce cruces, galardones, premios, honras y honores; pero nada a él le importa.

Había precipitadamente; sus palabras lo querían decir todo, pero ha de establecer una hilación a las cosas. Smolensko; después el lago Ilmen; los fenómenos climatológicos del Volchov; Seliger See... Valdai, Riga, el recuerdo del hospital, la vuelta al frente, el buen tiempo... Todo forma una masa confusa, una traza una línea de nieve y de hielo entre el Otoño y la Primavera.

Y sus palabras son como sus cartas; no habla del invierno como algo cruel y terrible. Para él, el invierno ruso ha sido un obstáculo invencible que frenó sus ansias combativas. El frío, lo terrible de la temperatura, fué algo corporal que no dejó huella en su alma. Por algo era un combatiente de la División Azul y su presencia simbolizaba a su Patria.

## Prótestas portuguesas contra comentarios ingleses al discurso de OLIVEIRA SALAZAR

LISBOA.—El eco que ha tenido en el extranjero el gran discurso último del doctor Salazar, es hoy comentado por el «Diario da Manhã».

Dice el periódico que la voz de ese gran europeo ha tenido en todos los países una acogida benévola, y protesta en términos muy vivos contra el comentario del «Economist», de Londres, según el cual Salazar no debía haber hablado tanto del peligro bolchevique. Pone de relieve el periódico portugués que el doctor Salazar no podía guardar silencio sobre este espantoso peligro, porque Portugal conoce la amenaza bolchevique, no sólo teóricamente, sino en la práctica, ya que en sus confines se trató de hacer una revolución comunista, encaminada a constituir la Unión de Repúblicas soviéticas ibéricas. La afirmación del «Economist» de que debe intentarse el establecimiento de una colaboración pacífica con la Rusia Soviética, es una fábula inadmisibles. Finalmente añade que la famosa Carta del Atlántico es muy vaga en cuanto se refiere a la colaboración con una potencia cuya política exterior se funda en los principios de la Tercera Internacional, es decir, en la intervención con fines revolucionarios dentro de la política interior de los otros países, entre los

cuales figuran en primer término los europeos.—EFE.

El bloqueo inglés causa grandes daños en la economía portuguesa

LISBOA.—El bloqueo británico ha ocasionado grandes daños a la economía portuguesa, declara el presidente de la Cámara de Comercio de Portugal en un informe dirigido al ministro de Economía, daños que especialmente se han concretado en las dificultades con que se tropieza para poder importar artículos de origen colonial lusitano. La industria alimenticia portuguesa es quizás la rama de la producción nacional más afectada por el bloqueo.—EFE.

Un artículo portugués contra el marxismo

LISBOA, (S. E. T.).—El conocido publicista portugués, doctor Mascarenhas publicó ayer en el órgano oficial de la Legión portuguesa «Legis» un artículo en el cual se ocupa del peligro bolchevique.

Mascarenhas escribe: «Nunca el deseo expansionista ha dispuesto de un arma tan peligrosa como en nuestros días la posee con el imperialismo ruso. Por primera vez en la Historia un régimen político dispone de un instrumento invisible que ataca al adversario traicionadamente por la espalda, instrumento de la des-

## Situación de los mercados mundiales

La desproporción que en la actualidad existe entre las posibilidades de compra y las necesidades, se acentúa todavía más en los mercados internacionales de materias primas, ya que hasta las mercancías producidas en cantidades suficientes son bastantes difíciles de adquirir.

Las dificultades de los transportes son una de las causas que impiden la regularidad de los suministros. Los Estados Unidos han intentado dar un mayor impulso a la capacidad de producción de los países de la América hispánica acudiendo a considerables concesiones de créditos.

Como hecho notable cabe apuntar que las tendencias inflacionistas continúan predominando en los Estados Unidos, en donde constantemente se comprueban numerosas alzas de precios. A la vez que los de los productos agrícolas, han aumentado también los precios del cobre y del manganeso, cosa que ha sido necesaria para animar a las empresas de escaso rendimiento a que eleven su producción.

Las minas chilenas, por su parte, han exigido también un correspondiente aumento en los precios de los suministros efectuados a los Estados Unidos, en donde la penuria continúa manifestándose de tal modo, que se tiene por descontado un déficit en el cobre de más de 500.000 toneladas. Tanto es así, que el Gobierno se ha visto en la nece-

sidad de abrir créditos por varios miles de millones de dólares para las minas cuyos gastos de producción son muy elevados.

Por su parte, en Australia, los precios del estaño aumentaron, viéndose obligados a hacer inversiones de consideración por toneladas para el financiamiento de sus minas.

En cuanto al zinc y al plomo, las necesidades son también mucho mayores que las cifras de producción. En los cereales existen todavía grandes transacciones en los mercados internacionales. En Chicago las cotizaciones son resistentes, ya que había sido prevista con tiempo una disminución en el cultivo del trigo para 1943, teniendo en cuenta además los suministros, destinados a Rusia, aunque a decir verdad, todavía no se sabe como podrán hacerse.

Las exportaciones de Argentina y del Canadá son bastante inferiores a lo que se había calculado.

En lo que respecta a los precios norteamericanos de algodón, apenas si han podido sostenerse durante las últimas semanas. El consumo de la industria algodonera se evalúa en el curso del corriente ejercicio en 11,30 millones de balas, con lo cual el antiguo consumo record del año último, que era de 9,73 ha sido considerablemente sobrepasado. Esta evaluación supone un consumo de más de un millón de balas en junio y julio, ya que el consumo hasta el 30 de mayo era de 9,20 millones de balas. En la Argentina, la cosecha algodonera se calcula en 333.000 balas, contra 212.000 en el año anterior.

En cuanto a las exportaciones de algodón brasileño durante el primer trimestre del corriente año representan una cifra de toneladas 29.255 solamente, contra 59.631 en el curso del mismo trimestre del año pasado.

La recogida de desechos del caucho ordenada por Roosevelt caracteriza de un modo claro la situación reinante en este mercado de los Estados Unidos. Ni los almacenes ni las fábricas de caucho sintético bastan, ni aproximadamente para cubrir las necesidades. Según informes llegados de los Estados Unidos, la producción de caucho artificial no alcanzará más que a 30.000 toneladas durante este año, en tanto que, en tiempos normales, se utilizaba en dicho país de 60 a 80.000 toneladas de caucho por lo menos.

## VINAGRE

de inmejorable calidad, para servir en garrafrones, pipas y bocoyes.

CONSULTAD PRECIOS

**ABEL GONZALEZ**  
Miguel Icar, 14.-Valladolid

## Los generales de la Escuela Superior del Ejército

Visitaron la factoría de la Constructora Naval en Reinosa

REINOSA.—Han llegado, procedentes de Santander, los generales y jefes que realizan el curso en la Escuela Superior del Ejército. Visitaron la factoría de la Constructora Naval, donde fueron recibidos y cumplimentados por el alto personal. Recorrieron detenidamente las instalaciones y presenciaron algunos trabajos. Por la tarde siguieron el viaje a León.—(Cifra)

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

**GRAN HOTEL,**

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).-1.º de julio a 30 septiembre

Censura Sanitaria núm. 3.320.

## En Washington se opina...

«...que si la resistencia en Africa se derrumba, la guerra puede prolongarse durante diez años»...

WASHINGTON.—Si la resistencia británica en Egipto se derrumba, los aliados verán totalmente modificada su situación militar y la guerra puede prolongarse durante una decena de años, opinan algunos técnicos norteamericanos.

Estos técnicos estiman muy significativo el hecho de que la reunión del Consejo de guerra del Pacífico, celebrada en la Casa Blanca, haya sido totalmente consagrada al estudio de los acontecimientos de Egipto. La situación en este teatro de la guerra sigue considerándose aquí como muy crítica, y tanto el público como las personalidades dirigentes creen necesario reforzar urgentemente las posiciones británicas del Oriente Medio.

Ha desaparecido el pesimismo que se dejaba notar hace algunos días, pero, sin embargo, existe honda preocupación por lo que pueda suceder.—EFE.

...y que la guerra terminará en 1942 probablemente

WASHINGTON.—«La guerra terminará, probablemente, en 1942, y con toda seguridad en 1943», ha declarado el presidente de la Comisión militar del Congreso, May, al decir que Estados Unidos no tiene necesidad de movilizar a los hombres casados ni a los jóvenes de 18 y 19 años. May concluyó afirmando que no se necesitará un gran ejército en la metrópoli, porque la lucha se resolverá en otros lugares alejados.—EFE.

## Nueve millones para construcción de caminos vecinales en Valencia

VALENCIA.—La Diputación Provincial ha acordado autorizar a la Delegación Provincial del Frente de Juventudes para instalar un campamento de verano en la pinada de Portacell, propiedad de la misma. Asimismo ha aprobado el plan de construcción y reparación de caminos vecinales, importante nueve millones de pesetas, que ya había sido autorizado por el ministerio de Obras Públicas. Por último, ha acordado destinar un objeto de arte como premio para la batalla de flores de la feria de julio.—Cifra.

## MUJER TRABAJADORA

No olvidéis que un préstamo nupcial te librará del trabajo ajeno. Solicitalo en la Caja Nacional de Subsidios Familiares, Reyes Católicos núm. 15.

## Encárguenos

todo cuanto necesite saber o resolver en Madrid, con discreción, actividad y economía. «Mundial Servicio». Apartado de Correos 7.000. MADRID

## Construcción de 41 viviendas protegidas

VALENCIA.—En la Obra Sindical del Hogar ha sido recibida la aprobación por el Instituto Nacional de la Vivienda del anteproyecto presentado para la construcción de un grupo de 16 viviendas protegidas para otros tantos productores del pueblo de Leñera. Seguidamente se redactará el proyecto definitivo, último trámite antes de comenzar las obras.

Asimismo ha sido aprobada por la Delegación Nacional la propuesta de construcción de otras 25 viviendas protegidas en Duc, y en breve será elevado el anteproyecto al Instituto Nacional.—Cifra.

## Pueden hacerse ventas a precio inferior al de tasa

MADRID.—En determinadas ocasiones se ha considerado que los precios de tasa fijados por los diversos organismos facultados para ello se consideraban como fijos, siendo así que, salvo casos de determinarse de un modo expreso la prohibición de vender a precio inferior, todos los precios fijados son precios máximos, y, por tanto, cualquier convenio entre productores para evitar la venta a un precio inferior, se considera ilegal.—(Cifra).

## ¡OBRERO!

No temas represalias por exigir los Seguros Sociales que la ley te ofrece. El Instituto Nacional de Previsión vela por ti; acude a él cuando te haga falta. Calle Reyes Católicos núm. 15.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50



No lo descuide.

—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlcera.

Usted debe tomar el

**ELIXIR ESTOMAGAL**

**SAIZ DE CARLOS**

## BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre. Manantial muy radio-activo (929 voltios hora litro). Máxima eficacia REUMATISMO — CATARROS — PIEL

Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno. Censura Sanitaria núm. 13. «Publicidad R. E. I.»-Salamanca.

composición y del emponzoñamiento que ataca los espíritus y destruye al igual que un tóxico la fe y la fuerza de voluntad. Tanto tiempo como los fines imperialistas de la Unión Soviética no tengan posibilidad de realizarse, será el marxismo el terrible peligro que tendremos que temer constantemente y referente al cual habremos de estar siempre preparados para el contraataque.—EFE.



Se ha celebrado esta mañana en la parroquia de San Juan un solemne funeral por el alma del Excmo. señor Marqués de San Juan de Piedras Albas y de Benavites, que falleció en Madrid el día 11 de enero pasado. Presidían el duelo los excelentísimos señores marqueses de San Andrés de Parma, Canales de Chozas y Espeja, acompañados de numerosas y distinguidas personas que testimoniaron a la ilustre familia la renovación de su sentimiento por el fallecimiento del noble prócer y sabio académico, admirador y cantor excelso de las grandezas de Avila. (Que descanse en paz).

Viajeros

Han llegado: Los señores de Pombo; don Abilio Calderón y señora; don José María Jiménez y señora; don Manuel La Cerda y señora. —El conocido novillero abulense, Florentino Díaz Flores, que el próximo lunes tomará parte en la novillada de Las Navas del Marqués. —De Madrid, don Julio Labroso Fernández, comerciante, con su hijo don Julio Labroso Coli; la señorita María Dolores Mas González, profesora, y hermano don Francisco Mas; y el comerciante don Francisco Sánchez García. —También ha llegado con el fin de actuar en el concierto de la Filarmónica, el pianista don Alfredo Romero Bravo. Han salido: Para Madrid, los señores de Aguilera. —Para Zaragoza, el comandante de Intendencia, don Angel Guerras.

SE VENDE jardines, 16 asientos. Razón: Fuente el Sol núm. 5.

JUVENTUD DE Acción Católica

Centro Especializado Obrero de San Juan Bosco

Hoy a las nueve de la noche a continuación de la Sabatina, nos dará las Buenas noches Salesianas don Casimiro Hernández Ortega, presidente de la Casa Social Católica y socio protector de este Centro, sobre Doctrina Social Católica. Mañana domingo a las once y media será el Retiro mensual en Santiago.

ALMACEN DE ACEITUNAS VENTAS POR MAYOR EMILIO ALDA SAN SEGUNDO, 9

EXTRAVIO de matrícula industrial, con varios documentos, entre los partidos de Barco de Avila y Piedrahita. Se ruega a quien se los haya encontrado, avise a Evaristo García en Tejado de Bejar (Salamanca), quien gratificará.

SE OFRECE ama de cría. Razón: Telares, núm. 7, Avila.

EL DIARIO DE AVILA

Para las Lámparas del Santísimo en el Templo de la Gran PROMESA

(Continuación)

Pueblo de Muñogalindo

Lorenza Rebollo, viuda de Martín, 0'50 pesetas; M.ª Africa Jiménez, viuda de Soria, 1; María Rubin, viuda de Caballero, 1; María Jiménez, viuda de Jiménez, 1; Francisca Vaqueiro, viuda de López, 1; María López, viuda de Jiménez, 1; Juana Soria, viuda de Jiménez, 1; Ricarda Jiménez, viuda de Jiménez, 1; Asunción Jiménez, viuda de Arribas, 1; Lorenza Martín, viuda de López, 1; Cirila Rubin, viuda de Rodríguez, 1; Cristina Moreno, viuda de Rubin, 1; Florentina Martín, 0'20; Consuelo orisa, viuda de Moreno, 0'50; Roberia Jiménez, 0'25; Juana Esteban, viuda de Hernández, 0'25. Juana Moreno, viuda de Blanco, 0'25 pesetas; Tomasa Martín, viuda de Hernández, 0'25; Laura Zazo, viuda de San Segundo, 0'30; Cataina Gómez, viuda de Gil, 0'50; Juana Martín, viuda de Martín, 0'50; Rafaela Jiménez, 0'25; Marcelina Herrero, viuda de Rubin, 0'25; Juana Martín, viuda de Rubin, 0'50; Florencia Rubin, viuda de Soria, 1; María Jiménez, viuda de Martín, 1; María Gil, viuda de Jiménez, 0'25; Emilia Pérez, viuda de Jiménez, 0'50; Leocadia, viuda de Jiménez, 0'50; María Esteban, viuda de Martín, 0'25; Perseberanda Sánchez, viuda de Del Pozo, 1; Benita Gómez, viuda de Aguado, 2'50; Estefanía Gómez, viuda de Cerro, 0'50.

ALMONEDA de todos los muebles de una casa y hermoso comedor. Duque de Alba, 10, bajo, dcha.

Abastecimiento de aguas

Por necesidades del servicio se pone en conocimiento de los señores abonados que a partir del día de mañana domingo y por término de tres días se cortará el agua desde las cuatro de la tarde asta las nueve de la noche. El concejal delegado.

Compro Pianos, Mobiliarios, Porcelanas, Antigüedades y toda clase de objetos como miniaturas, condecoraciones y libros. PARADOR DE LA FRUTA, preguntad por Juanito

Santa Lucía S. A. COMPANIA DE SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES Traslada sus oficinas a Vallespín, 24 bajo, izquierda. (Frente a la Academia).

FRENTE MERIDIONAL DE RUSIA "Continúa en una extensión amplia la persecución del enemigo que se repliega," (PARTE ALEMAN) Las tropas de Stalin abandonan la ciudad de Rossoch

LA SITUACION BELICA

FRENTE A STALIN.—El Eje conserva la iniciativa victoriosa y si hay lugar a encuentros ásperos que retardan en un determinado sector el avance emprendido, existen en cambio zonas en las que el éxito rotundo aniquila al adversario. El corte del ferrocarril Moscú Voronej es, según los técnicos, el golpe eliminador de la capacidad de maniobra del ejército de Timoschenko. El mariscal rojo no podrá repetir las concentraciones y movimientos del flanco, apoyándose en la línea de comunicaciones paralela al frente, que le concedía amplia soltura para realizar el contraataque. Este ferrocarril tiene por cabezas a la capital de la U. R. S. S. y a la ciudad del petróleo. Moscú y Batum, unidos por esta vía, garantizaban además de la circulación de los elementos vitales de la batalla, la gasolina y los productos de la industria pesada, el enlace de los grupos de ejércitos del Norte con los del Sur. Timoschenko ya no es dueño de la situación, y su retirada hacia la región del Cáucaso, cortada por cien puntos distintos, nada tiene de estratégica. La operación alemana que ha roto definitivamente, como decía un periódico de esta mañana, la línea de enroque rusa, impidiendo el desplazamiento de tropas de Norte a Sur, no sólo ha adquirido unas proporciones exorbitantes, sino que parece dispuesta a darnos la medida exacta del agotamiento bolchevique.

EL FRENTE RUSO SE TAMBALEA.—«Dienst Aus Deutschland» pu-

Inspección Provincial de Trabajo de Avila

Vacaciones anuales de los aprendices

Habiendo surgido algunas dudas sobre las vacaciones anuales de los aprendices, se recuerda a los jefes de empresa que por Orden del Ministerio de Trabajo de 20 de abril último (rectificada en el B. O. del Estado de 26), apartado 3.º, los «aprendices (menores de 20 años que tuviera trabajando o recibiendo enseñanzas profesionales en virtud de contrato de trabajo o aprendizaje) disfrutarán anualmente de un período de vacaciones de 15 días naturales, salvo que reglamentaciones, bases de trabajo o contratos estipulen otro mayor, a fin de que puedan dichos aprendices participar en los campamentos, viajes, cursos, etc., a que se refiere la Ley de 6 de diciembre de 1940. Como la finalidad de esta disposición es conseguir una perfecta formación religiosa, política, física, deportiva y pre militar de los jóvenes que concurren a establecimientos de educación y trabajo, los delegados provinciales del Frente de Juventudes de Falange-Española Tradicionalista y de las JONS comunicarán a las empresas de la respectiva demarcación, dándole la posible publicidad, el momento en que, por tener dispuestos los correspondientes servicios, deban aquellas comenzar a cumplir, con respecto a los aprendices, lo dispuesto en la Orden citada. El incumplimiento de esta disposición será sancionado por esta Inspección con arreglo al procedimiento establecido en la Orden del Ministerio de Trabajo de 7 de julio actual (B. O. del Estado del 9). El inspector jefe, Francisco Jesús G. del Corral.

blica el jueves en una edición extraordinaria, y bajo ese título, un comentario referente a las operaciones del Ejército alemán: «El adversario no ha tenido suficiente fuerza para asegurar su flanco mediante contraataques y reservas empleadas a tiempo con objeto de detener el avance de las formaciones alemanas entre los ríos Donetz y Don. De parte alemana, al parecer, y por lo menos hasta ahora, no se ha realizado ninguna operación forzada mediante el empleo de diferentes cuñas de tanques, sino que se trata de un avance en un ancho frente que comprende todo el sector entre los ríos Donetz y Don. La superioridad de la dirección alemana y del soldado alemán es tan grande, que todo el sector meridional soviético ha sido quebrantado en pocos días de tal modo, que las formaciones bolcheviques fueron diezmadas y obligadas a emprender la huida. Las consecuencias de las operaciones alemanas se hacen notar ya en el momento actual. Los bolcheviques ya no dominan el enlace entre los sectores central y meridional, por lo que no están en condiciones de realizar grandes desplazamientos de tropas. La interrupción de la principal línea ferroviaria, Moscú-Rostov, es de gran importancia estratégica, ya que el mariscal Timoschenko sólo podrá utilizar ahora las líneas ferroviarias de segunda categoría al este del río Don con objeto de mantener la comunicación con el sector central. El resto de la región industrial de Ucrania que aún se halla en poder de los bolcheviques está en peligro de tener que ser evacuado. Lo que esto significaría para la industria de armamento soviético, ya bastante debilitada, no necesita ser subrayado. EL ALEMAN CALLA EL RUMBO de las operaciones, tan sólo dice que continúa en una amplia extensión la persecución del enemigo que se repliega; el ruso anuncia que ha evacuado la ciudad de Rossoch, situada a 175 kilómetros al sur de Voronezh, en el curso inferior del Don y a unos 250 kilómetros de Charkov

EL FRENTE DE JUVENTUDES DE VALENCIA celebra un festival al que asisten 15.000 niños de la ciudad

VALENCIA.—Más de 15.000 niños y niñas han asistido al festival organizado ayer tarde por el Frente de Juventudes, en colaboración con la Junta Provincial de Primera Enseñanza, como homenaje a los niños de las Escuelas Primarias al finalizar el curso escolar. El acto se verificó a las siete en los viveros municipales y a él asistieron los niños de las Escuelas de la ciudad con sus respectivos maestros. Presidieron la delegada provincial de la Sección Femenina, camarada Isa de Castellvi; el delegado del Frente de Juventudes, camarada Martín; un representante de la Junta de Primera Enseñanza y otras jerarquías. El festival consistió en concursos de trajes regionales, actuación de la Banda Municipal, bailes de muñeiras por los flechas azules, actuación de cuadros de bailes andaluces, un guilfo que representó «El niño del violón», y entremés titulado «El paso de las aceitunas» de Lope de Rueda.

LEA USTED 'El Diario de Avila,'

INTERESES ABULENSES

La electrificación de la línea Avila-Madrid y la estación férrea de nuestra ciudad

Continúan sin interrupción los trabajos para la realización del magno proyecto de electrificación de la línea férrea en Avila y Madrid y Madrid Segovia, asunto del que hace tiempo no nos ocupamos, pese a la gran importancia que esto significa para la prosperidad de nuestra ciudad abulense. Estos trabajos por su gran envergadura requieren para su feliz término una cantidad de tiempo bastante considerable, más aún si se tienen en cuenta las dificultades de transporte, falta de material etc, etcétera. No obstante esto las obras no han sufrido interrupción ni un solo día procediéndose a acondicionamiento

y preparación para la instalación el ctrica. Actualmente han llegado a esta estación varios cargamentos de postes y columnas de hierro, sustento de los cables y demás material para proceder a su instalación. El servicio eléctrico entre Madrid y Escorial que próximamente será inaugurado se encuentra ya bastante adelantado, estándose colocando ahora el cable de conducción de energía. La terminación de las obras que interesan a nuestra ciudad se llevarán a efecto—ehgún manifestaciones hechas por el contratista encargado de ellas, don Manuel Mateos—dentro de diez y ocho meses aproximadamente, de no surgir alguna dificultad que motive su retraso, cosa no muy probable. La importancia y ventajas que este proyecto dará a Avila—no hay necesidad de repetirlo—creemos no está en consonancia con el edificio de la estación actual, evidentemente inferior al de muchos de los pueblos.

La marina en nuestra historia patria

Desde que las primeras naves de oriente llegaron a las costas hispanas, siempre se ha de apreciar a través de nuestra historia un movimiento marítimo, propulsor del progreso mundial. Nuestro poderío marítimo alcanza su máximo esplendor cuando se logra la unidad de la Patria; pero antes los reinos cristianos mantuvieron flotas capaces en aquellos tiempos de dominar como el aragonés los mares circundantes de la península ibérica. Vencieron los barcos españoles al terrible elemento rebasando los límites de lo conocido las tres carabelas de Colón; fué vencido el turco en Lepanto; y nuestros galeones hicieron frente mil veces a la piratería. Pero la insidia pudo a nuestros barcos. Fué la masonería, siempre enemiga de España, la que nos acarrió la decadencia, disgregó nuestras fuerzas, quedándonos sólo la honra de quedarnos sin barcos; intacto el honor militar de los marinos españoles que en El Callao y en Trafalgar dieron su vida en defensa de ese honor español que los políticos menospreciaban.

La marina ha escrito muchas de las brillantes páginas de nuestra Historia y sobre ella, sobre su fortaleza, estuvo basado el imperio español. Hoy que aspiramos a la renovación de aquella influencia de nuestro espíritu patrio, sobre todo en los pueblos que llevan la sangre de nuestros gloriosos antecesores, nos es indispensable una Marina acorde con las circunstancias temporales, a la altura de nuestras necesidades, que sirva a la defensa de nuestras comunicaciones para el comercio y para el contacto espiritual con nuestros pueblos hermanos. Con esta fé que en España tenemos y en sus posibilidades se llevará a cabo la magna empresa de reconstruir nuestra tradición marinera. Nuestros buques de guerra, nuestros barcos mercantes, nuestra flota pesquera, en fin, adquirirán el pleno desarrollo necesario para ver honrada nuestra Historia que constantemente nos habla de las grandes epopeyas del Mar Nuestro como de las que tuvieron lugar en el Océano de España hasta en sus más remotos confines; harán honor a los barcos aquellos que por primera vez abrazaron la redondez del Planeta con espirituales efluvios de España, con cultura española y con cristiana caridad.

Por esto, aprovechando esta circunstancia y puesto que en Madrid existe desde hace tiempo una propuesta de mejora de dicha Estación, creemos oportuno lanzar la idea, esperando encuentre eco de que sería conveniente que el Ayuntamiento abulense, Cámara del Comercio y demás entidades y centros interesados en esta obra próspera, eleven a la Dirección General de la Red, petición de que se lleve a cabo la realización de dicha propuesta de mejora, tanto más que sabemos de fuente digna de crédito, que ello no supondría gasto alguno a los citados Centros oficiales ni entidades. La idea está lanzada. Solo falta ser recogida y que encuentre aceptación. SABIR.

Dr. S. León DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

La medalla de la Vieja Guardia al camarada Victorio González Cornejo

Días pasados al comunicar a nuestros lectores la noticia de que habia sido instruido el oportuno expediente para la concesión de la medalla de la Vieja Guardia al camarada jefe provincial del Movimiento, señor Alvarez López-Baños, apareció equivocado el nombre del camarada Victorio González Cornejo, que es a quien se refiere la noticia del expediente en cuestión.

Commemoración Teresiana

El lunes, día 13, se celebra en el Monasterio de Nuestra Señora de Gracia el aniversario del ingreso de Santa Teresa de Jesús como alumna interna del Colegio de MM. Agustinas. Con este motivo, a las siete y media, se dirá una misa en la que comulgarán las niñas del Colegio. A las nueve y media, misa cantada con sermón que predicará el agustino R. P. Ruperto Gutiérrez.

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Veñedras-Sifilia

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR Don Arsenio García Robledo Caballero Oficial Cadete de la Academia de Infantería de Zaragoza Que falleció en dicha ciudad el día 7 de los corrientes Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. F Su desconsolada esposa doña Ascensión Bescós; hijo José Antonio; madre doña Venustiana Robledo, viuda de García; hermanos doña Máxima, don Teodoro (canónigo de la S. A. I. Catedral), y don Florencio; padres políticos don Pablo Gil y doña Joaquina Oliván; hermanos políticos doña Eloisa Muñoz, doña Pascuala, don Francisco y don Aurelio Bescós y don Antonio Gil Oliván; tíos, primos y demás parientes, Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor. El funeral que se celebrará en la parroquia de Mambles el día 15 de los corrientes, será aplicado por su eterno descanso. Las misas gregorianas darán comienzo el día 13, a las ocho, en el altar del Sagrado Corazón de la S. A. I. Catedral. Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.